
Первый в России памятник фило-
софу Алексею Лосеву был открыт в
субботу, 23 сентября, во дворе биб-
лиотеки истории русской филосо-
фии и культуры «Дом А.Ф. Лосева»
на Арбате. Это произошло в день ро-
ждения А. Лосева (1893-1988 гг.) и в
день открытия библиотеки. Одновре-
менно начала работу посвященная
философу  мемориальная экспози-
ция. Автор памятника, который уста-
новлен во внутреннем дворике биб-
лиотеки и представляет собой брон-
зовый бюст ученого на гранитном
постаменте, - заслуженный деятель
искусств России скульптор Василий
Герасимов.

Материалы для мемориальной
экспозиции предоставлены ученицей
и наследницей философа А.Тахо-Го-
ди, собраны научными сотрудниками
сектора изучения его наследия. 

Очередной крупный пожар
произошел вечером в воскресе-
нье, 24 сентября, на востоке
Москвы. Сгорел торговый комп-
лекс «Чайка» площадью 500 кв.
метров, расположенный на тер-
ритории Черкизовского рынка.

Сигнал о возгорании посту-
пил на пульт городской проти-
вопожарной службы в 17.48. К
приезду первых расчетов огонь
уничтожил почти все двухэтаж-
ное здание с павильонами, тор-
говавшими одеждой и обувью. 

Пожарные справились с ог-
нем спустя пять часов. Специа-
листы судебно-экспертного
центра при ГУ МЧС по городу
Москве выясняют причину по-
жара.

СУББОТА,23.09

ИНФОРМ
БЮРО

«КРАСНЫЙ ПЕТУХ»
ОБЛЮБОВАЛ
ЧЕРКИЗОВСКИЙ

О возможности пересмотра та-
рифа за технологическое присое-
динение к электрическим сетям в
Москве заявил во вторник, 26 сен-
тября, исполняющий обязанности
мэра столицы Юрий Росляк. В со-
ответствии с соглашением, которое
было заключено между Федераль-
ной службой по тарифам, РАО
«ЕЭС» и столицей, Москва взимала
с застройщиков тариф за присое-
динение к электрическим сетям,
который перечислялся РАО «ЕЭС»
для развития электрических сетей.
Однако сейчас сложилась ситуа-
ция, когда город взимает тариф, а
развития электрических сетей не
происходит.

Дальнейшее взимание такого та-
рифа может повлечь за собой, в ча-
стности, удорожание жилья в Моск-
ве и вместе с тем не приведет к раз-
витию электроэнергетических мощ-
ностей в столице. 

«МС» - Интерфакс 
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ТАРИФ - ЗАЛОГ
РАЗВИТИЯ?

Через 4-5 лет весь обществен-
ный транспорт Москвы будет соот-
ветствовать повышенным экологи-
ческим требованиям «Евро-3» и
«Евро-4», сообщила в понедель-
ник, 25 сентября, на заседании ко-
миссии Мосгордумы по экологиче-
ской политике заместитель руково-
дителя столичного Департамента
природопользования и охраны ок-
ружающей среды Наталья Бринза. 

Замруководителя департамента
добавила, что вклад общественно-
го транспорта в загрязнение атмо-
сферного воздуха Москвы - это
несколько процентов. В основном
загрязняет воздух личный авто-
транспорт.

АВТОБУСЫ-
ЧИСТЮЛИ

ПОНЕДЕЛЬНИК,25.09

24сентября на ул. Ака-
демика Королева
произошел прорыв

магистральной трубы. Первое
следствие этой аварии - оста-
новка муниципального транс-
порта. Трамвайные пути, зали-
тые мутной, грязной водой,
смешанной с песком, стали в
мгновение ока непригодными
для движения. Следом оста-
новились и троллейбусы, да-
же те, которым непосредст-
венно не угрожали водные по-
токи. Ходили только маршрут-
ки и автобусы. Возможно, де-
ло было в том, что прорыв во-
ды произошел в воскресенье,
и транспортники не сумели
пустить альтернативные мар-
шруты. Зато в эти часы, пожа-
луй, впервые, с полной на-
грузкой работал монорельс.

Примерно к 17.30 была уло-
жена новая труба. К тому вре-
мени на место происшествия
подъехали специалисты МЧС,
представители Мосводокана-
ла, руководство столичного
метро и другие. Волноваться
им было за что - бурные пото-
ки подобрались к монорель-
совой дороге и вполне могли
подмыть опоры ее столбов.
Тем не менее работа моно-
рельса не была остановлена.

- В чем же причина этой ава-

рии? - спросил я одного из ря-
довых работников Мосводока-
нала.

- Знаете, как говорят, где
тонко, там и рвется, - был от-
вет. - На дом, где сейчас на-

ходится штаб-квартира од-
ной из популярных телеком-
паний, строители денег не

пожалели, а вот узнать,
сколько лет магистральному
трубопроводу, не удосужи-
лись.

Видимо, вода потихонечку
просачивалась под асфальт,
пока он не стал тонок, словно
корочка льда на воде. А вот
когда на эту корочку постави-
ли здоровенный американ-
ский джип, произошло обру-
шение. Джип полностью ушел
под воду, к изумлению досу-
жих зевак. Всю ночь на месте
провала работали ремонтные
бригады. К пяти утра 25 сен-
тября от места происшествия
осталась только засыпанная
грунтом и песком «заплатка»,
которая вскоре была заас-
фальтирована.

Работники Мосгортранса
лопатами очистили трамвай-
ные пути от песка и мусора,
принесенных хлещущей во-
дой. Затем прошли «проли-
валки», начисто замывая
рельсы. К утру уже ничто не
напоминало о провале и ха-
латности тех, кто допустил
утечку тысяч кубометров во-
ды, парализовал работу
транспорта и лишил выход-
ного работников Мосводока-
нала.

Леонид 
ШИРОКОВ

Сквозной темой очеред-
ного оперативного сове-
щания Комплекса город-

ского хозяйства стало ста-
бильное и надежное энерго-
обеспечение в предстоящую
зиму.

Первый заместитель мэра в
правительстве Москвы, руко-
водитель комплекса Петр Аксе-
нов подчеркнул, что энергети-
ческий ресурс города остается
на уровне прошлого года, а ко-
личество потребителей, по
предварительным расчетам,
увеличилось на 8 -16 процен-
тов. Для того чтобы обеспечить
стабильность и надежность
энергоснабжения, нужно рабо-
тать по двум направлениям:
использовать любую возмож-
ность для снижения энергоза-
трат и запланировать отключе-
ния определенных объектов.
По второму направлению рабо-
та идет: в округах составлены
списки предприятий, которые
подлежат отключению в пер-
вую очередь. Какие именно –
решают префектуры в зависи-
мости от значимости объектов
для округа. В числе отключен-
ных не будет жилых строений и
объектов социальной сферы.

А вот с планами экономии
электроэнергии дело обстоит

гораздо хуже. Большинство
руководителей предприятий и
департаментов комплекса не
могли на совещании дать яс-
ного  ответа на вопрос: на
сколько киловатт будет сокра-
щено энергопотребление и за
счет чего? МЧС в свою очередь
отчиталось о готовности под-
держать энергоснабжение ок-
ругов в нештатных ситуациях:
подготовлены к эксплуатации
десять автономных станций,
определены места их дислока-
ции, утверждены составы эки-
пажей.

Руководитель комплекса
выразил озабоченность и дру-
гими до сих пор не решенными
вопросами подготовки к зиме.
Не выполнены планы сентября
по завозу жидких и твердых
реагентов. Месяцами не ис-
полняются предписания Мос-
жилинспекции по устранению
недостатков, которые предста-
вляют опасность для жизни
людей. Петр Аксенов предло-
жил радикальные меры: нужно
наказать хотя бы одного кон-

кретного виновника вплоть до
снятия с работы. Представи-
тель Мосжилинспекции, вы-
ступив на совещании, обратил
внимание и на то, что работы
по утеплению жилых зданий
ведутся очень медленно: ин-
спекторы зарегистрировали
250 нарушений по состоянию
подъездов, окон, дверей.

348 объектов находятся на
контроле в ОАТИ – все они не
готовы к эксплуатации в зим-
них условиях. В городе оста-
ются 57 «бесхозных» террито-
рий, которые не удалось за-
крепить для уборки их зимой.

В столице завершается еще
одна ответственная кампания
– проведение собраний жиль-
цов по выбору способа управ-
ления многоквартирными до-
мами. ГУ «Центр «Реформа»
провел выборочную проверку
по округам, результаты ее не-
утешительны: только в Цент-
ральном административном
округе собрания проводятся
повсеместно и без нарушений.

Наталья КРАСОВА

«Вифлеемская звезда» - такое назва-
ние получил конкурс-фестиваль
молодежного творчества, зародив-

шийся почти десять лет назад в кузьминском
детском клубе «Юный художник». Это творче-
ское начинание для тех, кому от шести до два-
дцати лет, призвано с помощью искусства
рассказывать о сути духовности, веры, право-
славных традиций. Педагогов и детей на бого-
угодное дело благословил настоятель столич-
ного храма Святителя Филиппа протоиерей
Марк Клименко. Однако свет «Вифлеемской
звезды», взошедшей над Кузьминками, уви-
дели не только в Москве: он дошел до Слова-
кии, Болгарии, Польши, Греции... Так район-
ная выставка детских рисунков обрела между-
народный статус. Если на первый конкурс бы-
ло представлено 200 работ, то в прошлом го-
ду на конкурс-фестиваль поступило уже бо-
лее 2000 работ - живопись, художественная
вышивка, аппликация, скульптура.

В будущем году Московскому международ-
ному рождественскому конкурсу-фестивалю
изобразительного творчества «Вифлеемская
звезда» исполнится десять лет.

- Сначала даже в названии конкурса-фести-
валя подчеркивался московский район, где
его придумали и проводят - «Вифлеемская
звезда в Кузьминках», - рассказывает началь-
ник Управления культуры ЮВАО Елена Кали-
ничева. - В этом году конкурс стал городским,
что закреплено распоряжением правительст-

ва Москвы, в его подготовке и проведении
участвуют все городские префектуры и коми-
теты. Тем же распоряжением утвержден орг-
комитет, который возглавила первый замес-
титель мэра в правительстве Москвы Людми-
ла Швецова. Определен состав жюри, куда
войдут высокопрофессиональные мастера
изобразительного и прикладного творчества.
Уже поступило более 600 заявок из различ-
ных регионов. Церемония закрытия фестива-
ля и награждения лауреатов будет проходить
в январе 2007 года в храме Христа Спасителя.
Но префектура ЮВАО приняла решение не
прерывать традиции и провести также окруж-
ной конкурс, который уже начался, а закон-
чится 1 декабря.

- В этом году, - продолжает Елена Алексе-
евна, - к шести традиционным номинациям
«Торжество православия», «Славянский мир»,
«Москва православная», «За веру и Отечест-
во», «Наследие» и «Вифлеемская звезда» до-
бавится еще одна - «Памятная медаль, памят-
ный знак». В ней примут участие и взрослые,
и целые творческие коллективы.

По мнению Елены  Калиничевой, из творче-
ских коллективов Юго-Восточного округа в
фестивале наиболее активны два клуба:
«Юный художник» и «Святогор», а из учреж-
дений культуры - изостудия Школы искусств
им. Балакирева, дворцы культуры им. Астахо-
ва и «Капотня».

Александр СТЕПАНЦЕВ

Московская городская ду-
ма приняла постановле-
ние «О поправках к про-

екту Федерального закона «О го-
сударственном регулировании
деятельности по организации и
проведению азартных игр». Сто-
личные депутаты считают, что
игорным заведениям не место в
жилых домах. Мы попросили
прокомментировать этот доку-
мент председателя Комиссии по
социальной политике и трудовым
отношениям Мосгордумы, члена
фракции «Единая Россия» Миха-
ила АНТОНЦЕВА.

Столичные власти твердо ре-
шили навести порядок в сфере
игорного бизнеса в Москве. В но-
ябре прошлого года городская
Дума приняла закон «О размеще-
нии объектов игорного бизнеса
на территории города Москвы»,
который призван положить конец
беспределу, когда дельцы от
игорного бизнеса могли разме-
щать свои игорные заведения ко-
гда угодно, где угодно и сколько
угодно. Все это дорого обошлось
москвичам: в городе начали пло-
диться «игроманы», подскочила
кривая преступности, обостри-
лась социальная напряженность.

Теперь же в соответствии с но-
вым законом предприниматели
обязаны согласовывать разме-
щение объектов игорного бизне-
са на территории столицы с пра-
вительством Москвы. Было за-
прещено размещать игорные за-
ведения в помещениях органов
государственной власти, в муни-
ципальных учреждениях, в жи-
лых зданиях, в магазинах, на
рынках, в помещениях предпри-
ятий общественного питания и
бытового обслуживания, в здани-
ях авто -, железнодорожных и
речных вокзалов, речных портов,
аэропортов, в метро, в подзем-
ных и наземных пешеходных пе-
реходах. Естественно, категори-
чески запрещается размещение
объектов игорного бизнеса в по-
мещениях детских садов, школ и
других образовательных учреж-
дениях, работающих с несовер-
шеннолетними, а также в радиусе
100 метров от них. Игорные заве-
дения могут располагаться толь-
ко в помещениях площадью не
менее 80 кв. метров, а казино –
не менее 40 кв. метров, имеющих
отдельный вход.

Все эти меры принесли свои
плоды. Игровые автоматы исчез-
ли с улиц и рынков, из магазинов
и подземных переходов. Меньше
чем за год после принятия город-

ского закона было закрыто около
2 тысяч заведений игорного биз-
неса. Недавно заместитель мэра в
правительстве Москвы Иосиф Ор-
джоникидзе отметил, что, хотя в
настоящее время в Москве функ-
ционирует 855 заведений игорно-
го бизнеса, к началу 2007 года их
останется не более 540. В основ-
ном, надо полагать, речь идет о
таких крупных игровых системах,
как «Супер Слотс», «Джекпот» и
т.д. Правда, в последнее время
стали выявляться случаи исполь-
зования транспортных средств
для организации игорного бизне-
са – автобусов и автофургонов,
приспособленных под игровые ав-
томаты. Подобные попытки с це-

лью уйти от контроля исполни-
тельной власти, в частности, нало-
говых служб, конечно же, будут
решительно пресекаться.

Сейчас в Государственной думе
готовится к рассмотрению во
втором чтении проект закона «О
государственном регулировании
деятельности по организации и
проведению азартных игр». В од-
ной из статей документа содер-
жится положение, запрещающее
размещать игровые заведения в
жилых помещениях. Правильно,
но продумано не до конца. По
мнению членов фракции «Единая
Россия» в Мосгордуме, необхо-
димо одновременно запретить их
размещение и в иного рода поме-
щениях, находящихся в много-
квартирных жилых домах. Речь
идет о нежилых помещениях, ли-
бо предназначенных для удовле-
творения гражданами бытовых
нужд, либо используемых для
размещения магазинов, ателье,
парикмахерских и т.д. Они нахо-
дятся, как правило, на первом и
цокольном этажах или в подва-
лах. Могут быть и различные
пристройки к зданиям.

Возникла эта проблема не слу-
чайно. Многие бизнесмены от
игорного бизнеса, почувствовав
себя неуютно в центре города,
потянулись в «спальные» рай-
оны. И сегодня в Мосгордуму
приходит масса сообщений от
жильцов, которые возмущены
соседством с игорными заведе-
ниями. Они беспокоятся за свою
безопасность, за своих детей, ко-
торых втягивают в азартные иг-
ры. Если Госдума примет нашу
поправку, думаю, проблема бу-
дет решена в масштабах всей
страны. Мы же, в свою очередь,
намерены внести еще более же-
сткие поправки в городской за-
кон «О размещении объектов
игорного бизнеса на территории
города Москвы.

Виктор БАШКИН

ГДЕ ТОНКО, ТАМ И РВЕТСЯ,
или ЛОВУШКА ДЛЯ ДЖИПА

...А ЗАЖГЛАСЬ ЗВЕЗДА 
В КУЗЬМИНКАХ

ГЛАВНЫЙ РЕЗЕРВ -
ЭКОНОМИЯ

ЗАКОН 
ДЛЯ НЕЗВАНЫХ СОСЕДЕЙ
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